

Sistema Educativo de la Arquidiócesis de Bogotá SEAB

Español Y Literatura

Docente: Zahida Martínez

Ponente: Sofia Torres Acevedo

Grado: Undécimo

Colegio Parroquial Santo Cura de Ars



El Socialismo Frente al Capitalismo y su Relación en la Sociedad Actual.

¿ Qué sistema económico es mejor para la sociedad, el capitalismo o el socialismo ?

Para poder comprender y aclarar este cuestionamiento, debemos citar el pensamiento de (Marx, 1848), quien consideraba claramente que deben existir las clases sociales como estructuras externas y coercitivas de las personas. Las clases sociales se derivan de los actos de producción en grupos sociales antagónicos en que uno se apropia del trabajo del otro a causa del lugar diferente que ocupa en la estructura económica de un modo de producción determinado

Esta lucha, es un fenómeno del conflicto que tienen dos clases sociales existentes, entre los que producen y no producen, entre los explotados y los explotadores; Marx consideraba que la moderna sociedad capitalista o burguesa ha surgido de la sociedad feudal, en la que no han cesado los conflictos de las clases, solo se ha cambiado la forma de opresión de la clase dominante (Marx, 1848).

En nuestra época actual, podemos ver que tenemos una economía totalmente capitalista, pero con grandes conflictos sociales, donde toda la sociedad tiende a separarse en dos grandes clases antagónicas. Tenemos por un lado, la sociedad

capitalista que conforma las grandes empresas y del otro, la sociedad conformada por el proletariado o los trabajadores.

Es así, que podemos ver que la gente se alinea en grupos con otros que comparten sus intereses sociales y económicos, contra aquellos que se oponen a sus intereses. El estatus socioeconómico de cada grupo, se ve definido por su relación con la propiedad y los medios de producción (CEPAL, 2020), puesto que, el proletariado apenas posee propiedades o negocios, es decir, tiene la fuerza de trabajo y la vende por dinero, en oposición al capitalismo que es el propietario de los medios de producción y que constituye la clase social alta. Este posee la mayoría de propiedades y negocios a gran escala, controla la producción y paga al proletariado por su fuerza de trabajo. La extracción de la plusvalía de ese trabajo permite la acumulación de capital, por lo tanto, esto genera una relación desbalanceada y por ello se crean revoluciones, guerras, movimientos obreros, sindicatos, entre otros. Por consiguiente, se produce lo que Marx llama "lucha de clases, que consiste en acabar las clases y diferencias sociales.

Pues bien, si analizamos el contexto histórico, ideológico e intelectual del pensamiento moderno, podemos citar al profesor y politólogo Samuel Huntington, quien en su investigación publicada en el año 1997, con el nombre de *El Choque De Las Civilizaciones y La Reconfiguración Del Orden Mundial*, nos demuestra que está profundamente influenciado por Marx pero también nos dice que ese tipo de ideologías ya no son válidas ni para explicar el mundo ni para movilizar ejércitos, gobiernos y personas; en este sentido, se declara como socialdemócrata. Lo que nos tendríamos que preguntar es qué diferencia hay entre esta ideología y el marxismo, que para el caso que estamos analizando, consistiría exactamente en lo mismo, es decir, sistemas de ideas socialmente organizadas que son empleadas en la lucha por el poder (Huntington, 1997)

En conclusión, las identidades culturales que en su nivel más amplio son las que identifican a la sociedad, están configurando las pautas de cohesión, desintegración y conflicto en el mundo de la posguerra fría, proyectando, que los conflictos en el futuro no tendrán como principal causa raíces ideológicas o económicas, sino más bien culturales. El choque entre las clases sociales dominará la política a escala mundial; las líneas divisorias entre las civilizaciones serán los frentes de batalla del futuro y quien tenga el poder de influencia y movilizar masas tendrá el poder de gobernar.

Bibliografía

Huntington, S. (1997). *El Choque de las Civilizaciones y la Reconfiguración del Orden Mundial*. Barcelona, España, España: Paidós.

la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) / Organización Internacional del Trabajo (OIT). (Mayo de 2020).

Obtenido de

https://repositorio.cepal.org/bitstream/handle/11362/45557/4/S2000307_es.pdf

Marx, C. (1848).

<https://obtienearchivo.bcn.cl/obtienearchivo?id=documentos/10221.1/19671/1/19742.pdf>. Obtenido de Manifiesto Comunista.